

# PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

## Tchibanga : intensifier la sensibilisation au Covid-19

**UNE** invite de la gouverneure de province, Nicole Nouhando, aux acteurs locaux impliqués dans la lutte contre cette pandémie.

Lung MOUSSAVOU  
Tchibanga/Gabon

DANS le cadre de la lutte engagée par les plus hautes autorités du pays contre le Covid-19, la gouverneure de la province de la Nyanga, Nicole Nouhando, a présidé, le 8 février écoulé, à sa résidence, une réunion à laquelle prenaient part les membres de la coordination du Copil local, les opérateurs économiques, les leaders religieux, les responsables d'établissements publics et privés et les chefs des unités des forces de défense et de sécurité.

L'autorité provinciale a instamment invité ces composantes à accentuer la sensibilisation contre le Covid-19 au sein des différents pans sociaux de Tchibanga et des autres localités de la Nyanga. Davantage en cette période où le coronavirus inquiète de plus en plus avec la découverte de nouveaux variants. C'est donc à raison que la gouverneure Nicole Nouhando a insisté sur l'obligation, à tous les niveaux, de porter le masque pour éviter de contaminer et de se faire contaminer au Covid-19. Même si à Tchibanga en particulier, et dans la province nynoise en général, le coronavirus est perçu comme... "un fait d'ailleurs".

Elle a rappelé aux forces de défense et de sécurité leur mission qui consiste, entre autres, à faire respecter les heures du couvre-feu allant de 20 heures à 5 heures



La gouverneure Nicole Nouhando © a présidé la réunion.

du matin. Et, partant, l'application des mesures prises par le gouvernement dont la fermeture des magasins dès 18 h 30. De même que le respect strict des gestes barrières comme la distanciation physique et/ou

sociale, le lavage des mains, etc. davantage dans les lieux et autres espaces publics : la fermeture des magasins à 18 h 30..., dans des espaces publics : marchés, écoles, administrations, hôpitaux, surfaces commerciales, etc.

"C'est la seule manière, pour le moment, de freiner la propagation de cette maladie et de prévenir les nouveaux variants du Covid-19, qui semblent plus dangereux", a indiqué, l'air grave, la gouverneure de la Nyanga..

## Port du masque : le gouverneur et le maire en campagne



Paul Ngome Ayong et Gabriel Tchango au marché.

Serge YACKELE MIHINDOU  
Port-Gentil/Gabon

LE port de la bavette a constitué le point central de la tournée de sensibilisation que viennent d'effectuer le gouverneur de l'Ogooué-Maritime, Paul Ngome-Ayong, et le maire de la commune de Port-Gentil Gabriel Tchango. Les responsables des forces de

défense et de sécurité ainsi que les chefs de service de certaines administrations impliquées dans la lutte contre le Covid-19 accompagnaient les deux personnalités.

La délégation a mis à profit cette expédition pour sensibiliser les élèves dans les établissements secondaires de la ville ainsi que les commerçants exerçant dans les différents marchés. Partout où

elle est passée, le message était le même : " portez les masques ou que vous soyez, la situation est grave, la Covid-19 n'est pas une légende mais une réalité, la maladie est là, elle n'épargne personne. Soyez donc nos relais dans les quartiers et dans les familles ", a recommandé le gouverneur. Dans les lycées et collèges, Paul Ngome-Ayong a invité les responsables d'établissement à surseoir, pour l'instant, à certaines activités. " Étant entendu que les enfants ne peuvent pas faire le sport avec des masques, il serait judicieux d'arrêter pour l'instant les matières non essentielles ", a-t-il conseillé.

Cette sensibilisation doit se poursuivre dans les tout prochains jours avec les confessions religieuses et les entreprises, a-t-on appris. " Le cas de Port-Gentil est grave, à telle enseigne que l'hôpital de Ntchengue n'aura pas assez de places pour contenir tous les malades ", a prévenu le gouverneur.

## Déficit d'enseignants à l'école publique d'Ayeme-Maritime



Une vue complète de l'école publique d'Ayeme-Maritime.

Prosper Sax NZE BEKALE  
Libreville/Gabon

L'ÉCOLE publique d'Ayeme-Maritime (Komo-Mondah), située de l'autre côté de la voie ferrée à Nkoltang, manque d'enseignants. Ceux affectés en complément d'effectif par la circonscription scolaire de l'Estuaire n'ont pas toujours regagné leur lieu d'affectation.

Le directeur de cet établissement primaire, Alphonse Fritch Ngasobo, a mené des démarches qui se sont avérées vaines. "L'école

publique d'Ayeme-Maritime est un établissement à cycle complet qui comprend le pré-primaire et le primaire. Il nous faut au total huit enseignants. Mais depuis la rentrée, nous ne sommes que quatre", déplore-t-il. Mais la question, sur place, est celle-ci : "pourquoi les décisions prises par le chef de la circonscription scolaire de l'Estuaire sur les affectations ne sont-elles pas respectées?" Les autorités politico-administratives du Komo-Mondah ont été saisies. Le directeur de l'école prévient : "Si rien n'est fait avant la fin du premier quadrimestre, l'école d'Ayeme-Maritime fermera ses portes. Or, les élèves de cette école, au même titre que d'autres du Gabon, méritent de recevoir une formation de qualité". Les regards se tournent désormais vers les autorités du ministère de l'Éducation nationale, qui doivent prendre leurs responsabilités.